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https://www.100test.com/kao_ti2020/108/2021_2022_EMBA_E9_A

B_98_E4_BB_B7_c71_108749.htm 为EMBA费用算一笔账 贵，

是EMBA给人的第一印象。 采访中，不少企业老总都说，他

们没想到学费这么贵。究竟要不要读尚在犹豫。有的直言不

讳地表示，比起MBA，EMBA1013万是比较合适的价格，如

今动辄20万的学费肯定有炒作因素。 在上海几家EMBA学校

开出的价码中，复旦为23万元、上海交大为21.8万元、北大

为19.8万元，EMBA班似乎变成了“富人俱乐部”。 据了解

，EMBA指导价为20万元，费用中还不包括不少学员飞行读

书(这并不在少数)和星级饭店的食宿开销，也不含可能出国

考察、培训的交通、食宿等费用。考虑到学员的工作忙碌

，EMBA课程设置很科学，一般每月为4天(包含双休日)，这

样算下来，EMBA的收费标准约为2500元／天。 复旦陆雄文

教授表示，他们定出这个价格，不是为了赚钱，而是信心的

表示。因为收费高，学员的期望值更高，学校承受的挑战也

就更大，但是他们相信自己的实力能够做到物有所值。 对

于EMBA每天要花数千元左右的算法，陆教授认为是不对的

。因为他们考虑的不光是20个月的学习，而是一揽子服务。

作为名校，复旦提供更高层次交流的平台、更多的交流机会

。和国际上大师级教授、企业巨头老总的对话、沟通，对知

名企业和学员所在企业的考察学习。在EMBA课程结束后，

他们考虑组织学员去国外著名商学院和著名企业听课、考察

，差旅费用另计。 23万究竟是如何算出来的呢？陆教授解释

道，既要考虑成本，还要考虑客户需求和竞争者的情况。在



成本方面，这个学费除了包含聘请老师的讲课费、教材和讲

义费、学校资源(图书馆、计算机房等)使用费、午餐和课间

茶点等费用的成本之外，还有许多学校资源的成本分摊。至

于客户需求的还包括品牌，复旦的声望就是一笔无形的资产

。如果想去国外进修，因为来自复旦，很多知名大学可能“

一路绿灯”。大学里许多高品位的讲座，在校学生可以免费

听，但社会上同类讲座每张票可能就要三四千元。“没有复

旦这张入场券，也许你就没有这个机会。这就是学校金牌资

源的支持。” 交大王方华教授认为，交大21.8万的价格依据

的是国际定价规则：EMBA的学费通常是MBA价格的36倍；

改造教室、宿舍和优质服务都需要大量投入，交大挖来了展

望集团的总裁徐飞做院长助理、EMBA办公室主任，让企业

家来做培养企业家之事，以三星级宾馆标准改造了4幢小楼作

为EMBA学生的宿舍，投入1000万改造了智能化教室，师生上

课可以互相联网，多媒体教学，甚至不用抄笔记，从网上直

接把笔记“荡”下来；另外，他们高比例(70%)的外籍教师费

用极高。 据了解，EMBA最大的成本投入在师资方面，EMBA

的老师，首先必须有深厚的理论功底，还要求有丰富的实践

经验。聘请的这些老师本身就是全球化的，经常全世界飞来

飞去，了解各国的情况，在教学中也会结合中国的实际情况

。总的来说，这样的EMBA师资在国内注定不多。从国外聘

请教授都是按国际价格计算，还要支付教授甚至是夫人的机

票和星级酒店食宿。 与交大不同，复旦是上海EMBA收费最

高的，但是聘请的境外教师都是华裔，这曾令不少媒体提出

质疑。陆雄文的解释是，全部聘用华裔境外教授来上课，这

在全国是绝无仅有的。因为，对大多数高级企业领导还是存



在语言障碍，聘用华裔教师更适应中国管理需要，能够减少

因语言不通而引起的理解误差。学校聘请的一般都是国外一

流大学博士学位获得者、同时在国际知名大学拥有终身教席

者，他们既了解国外情况，也了解中国。复旦要培养的是，

既有全球视野，又有当地深刻见解的高级管理人士，所以对

教师的要求更高。 “同桌的你”令EMBA物超所值 为了提供

更好的服务，各所学校都使出浑身解数。交大王方华说，他

们会尽最大努力让学生高价买到的教育物有所值。学生分成

小组剖析企业，做赢利总结、绩效提升和企业战略等，这些

若在知名咨询公司做都是一笔大开销。包括EMBA教育甚至

交大十年MBA教育的人际网络都会令学生感受到一种一直延

续下去的附加价值物超所值。 对于EMBA学习可以扩大自己

的人际关系，复旦陆雄文教授有自己的看法：“学员职位越

往高层，这种需求比例就越小，某个知名企业的老总要认识

另一个老总，这是很容易的；而一些尚未进入主流社交圈的

学员，这种需要更为迫切，本来，他们可能一辈子也没有机

会和这些知名企业老总相互交流沟通，EMBA就为他们提供

了这样一个平台。” 在报名EMBA者中，记者发觉，出现了

两种不同的声音。有的对“人脉说”颇不以为然，认为自己

不是富人，对所谓的“富人俱乐部”兴趣不大。充电和解决

实际问题才是主要的。 有的则非常赞同“人脉”说，他们认

为，重要的不是受什么样的教育，重要的是和谁做同学。他

们花巨资就是为了改变自己的“社会交往结构”。有句话说

，过去流行在酒桌上拉关系，现在流行在MBA或者EMBA班

上建立同学关系。因为同学关系不是一般的关系，而EMBA

的开放式教育方式则促进了同学交往的升温。要知道，在这



里汇集的是中国管理的精英，今日同学关系也许就意味着明

日的财富，“同桌的你”、“同班的你”都很重要。 100Test 
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